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Liebe SMBG Gemeinde!

Wenn schon keine Ausstellungen, gab es zumindest für die SMBGler im Großraum
Wien erfreulicherweise erste Treffen. Einige Dinge wurden da angesprochen, die ich
der Gruppe nicht vorenthalten möchte

Mitglieder
Keine Änderungen.

Kommunikation/Homepage
keine Änderungen

SMBG ‚Stammtisch/Jour Fixe
Neben dem von Martin ins Leben gerufenen Stammtisch beim Hauptbahnhof  und
den von Jakob organisierten Treffen bei Brandauer#s im 19.ten gab es diese Woche
ein Treffen beim ‚Sternberg‘ im 22.sten. Das Lokal bietet einen gemütlichen Gastgar-
ten und eine gute Speisekarte (speziell für die MTB Fraktion - Backleber und Murau-
er Bier…). Bei der Lokation bin ich zugegebenermaßen befangen...
Sehr schön, dass sich das so entwickelt und die Organisation nicht nur an Martin
hängt. Und auch von der Örtlichkeit Alternativen bietet.

Ausstellungen 2020

- In Bad Vöslau findet Stand heute von 2.-11.10. ein FREMO Lokalbahn- und 
Basteltreffen statt. (Beteiligung als FREMO-Mitglied  möglich, zumindest von mir 
wird es keine organisierte Beteiligung geben). 
- Entscheidung über das  Fremo-Treffen in Elfershausen ist für Ende Juli 
angekündigt.
- Betreffend Ausstellung Seewalchen habe ich angefragt, aber noch keine 
Rückmeldung
- Betreffend Ausstellung Garsten ist laut Veranstalter die Durchführung geplant, die 
Entscheidung ist (abhängig von den Bestimmungen für Veranstaltungen im Herbst- 
für Ende August angekündigt. Derzeit gehe ich von einer Durchführung aus.
- Die für Ende Ferien angedachte Ausstellung in Wolkersdorf kommt nicht zu Stande,
aber:
- Von 29.10.-1.11. haben Chrisu und ich ein Treffen/eine Ausstellung in der 
Schule Wolkersdorf vereinbart. Angedacht ist ein Treffen ohne Publikum bzw. 
wie beim letzten mal nur ‚beschränkt öffentlich‘ für die Schule. Ob die Schule 
dabei auch Ihre Jahresabschlußausstellung nachholt, muss noch besprochen 
werden. Unsererseits wäre dieses Mal eine gemischte Aufstellung angedacht 
(also keine bahnlinienspezifischen Äste ) und kein oder ein rudimentärer 
Fahrplan mit Frachtspiel - müssen wir uns beim nächsten Stammtisch 



ausmachen. Das soll die Gelegenheit für alle geben, ‚Ihre Lieblinge‘ auszuführen
und nicht an die Fahrplanzwänge oder Vorbildstrecken gebunden sein.
Also bitte schon jetzt Termin reservieren.

 
Vorschau 2021:
keine Änderung. Zur Erinnerung:

H0ellenfahrt 2021 Haag: 26.-30.3.2021

Ausstellung in Wolkersdorf (FREMO-Treffen?) : noch kein Termin

FREMO-Jubiläumstreffen Riesa: 23.-26.9.2021

Modellbaumesse Ried: Oktober 2021

Betriebsausflüge:
- Die Fahrt zu den Freunden der Mariazellerbahn am 19.7. ist fixiert und wurde ja ex-
tra kommuniziert.
-  Beim  Bier  am  Montag  haben  wir  über  einen  Besuch  des  Eisenbahnmuseums
Schwechat gesprochen, und zumindest in dieser Runde war durchaus Interesse dafür.
Ich mach mich da mal schlau und melde mich mit Vorschlägen
- Für September würde ich einen Ausflug ins Zayatal (Schienenfahrrad und Schienen-
taxi) vorschlagen und schaue da vertrauensvoll auf die ‚Experten‘ Christian und Her-
bert - könntet Ihr da mal einen Vorschlag machen?

Fahrzeugbau:
Schienentransport/Aufziehgarnitur MZB und YTB:
Am Sonntag erhalte ich die Bausätze von Josef Kaufmann. Einer ist noch frei….
SSm-Bausätze:
Jetzt gibt es wieder alles inklusive aller Beschriftungen, verbreiterte Platten, Rungen,
….
1908 Drehgestelle:
Wer noch Bedarf hat - 1908er Drehgestelle gibt es noch in ausreichender Menge in
schwarz und einige wenige in grau.
B4i 1908:
Eine Reihe von B4i Wagen ruht auf 1908er-Innenrahmen (und 1908er Drehgestel-
len), die ROCO Wagen sind daher falsch. Und bei einigen Wagen ist das WC ‚auf der
anderen Seite‘, das ROCO Gehäuse daher auch falsch. Peter hat mir eine ‚Urform‘
fürs richtige Gehäuse zur Verfügung gestellt und ich plane, davon (und vom richtigen
Innenrahmen) Abgüsse zu machen. Kosten kann ich noch nicht genau sagen, aber da
die SSm Rahmen um 10 Euro liegen , werden die Rahmen wohl auch in der Größen-
ordnung sein, die Gehäuse wohl ein wenig teurer.
Bei Interesse bitte melden, dann kann ich den Bedarf abschätzen.



Sound:
- Alex hat uns beim Montag-Bier die neuen ZIMO Sounddecoder gezeigt - 16 Bit und
noch einen Tick kleiner als bisher. Vielversprechend, aber leider erst im Herbst hof-
fentlich verfügbar.
- 2092er Soundbedarf gibt es im Verein von mehreren Mitgliedern. Daher die Bitte
an Alex, wieder einmal an die schmale Spur zu denken... 

Modulbau

Klettbänder:
Last Call für Klettbänderbestellung - ich möchte in den nächsten Tagen Christian um
die Bestellung bitten.
Bisher war die Nachfrage gering - Obwohl eigentlich jeder, der SMBG-taugliche Mo-
dule baut, eine solche Rolle zu Hause haben sollte, um seine neuen und alten Module
damit auszustellen. 15 Euro sind keine Großinvestition…..wäre doch schön, wenn bei
der nächsten Ausstellung das Thema vom Tisch wäre….

SMBG Standards:
Begrasung:
Neben dem Modulübergängen und der Elektrik gibt es auch einen ‚Standard‘ für die
Begrasung der Modulübergänge. Alle Übergänge sollen auf den ersten Zentimetern
mit  NOCH Grasmischung Sommerwiese 07076 (Großpackung) oder 07072 und
Begrasungsgerät ausgeführt werden - steht zwar im Modulhandbuch, ist aber of-
fenbar noch nicht zu allen vorgedrungen, wie das Biergespräch gezeigt hat. Daher zur
Erinnerung….
Schotter:
Am Stammtisch kam wieder einmal die Frage nach dem zu verwendenden Schotter
auf. Im Sinne einer einheitlichen Darstellung wäre ein möglichst einheitliches Schot-
terbett wünschenswert (ohne die uralte Schotterdiskussion wieder aufwärmen zu wol-
len)
Chrisu hat eine meiner Meinung nach optisch sehr gefällige Schottermischung be-
schaft und auch in größerer Menge vorrätig. ich selbst bin auf diese Mischung umge-
stiegen und würde vorschlagen, dass alle, die nicht unbedingt auf andere Schotter
schwören  auch  auf  den  Chrisu-Schotter  umsteigen.   Chrisu  verwendet  Polak  H0
KALKSTEIN GRAUBRAUN  5363 3 Teile +5443 1 Teil. 
Option 1: Selbst besorgen. Option 2- wesentlich besser: Chrisu würde Haushaltsmen-
gen an Mitglieder abgeben (Menge, Preis und Übergabe bitte mit Chrisu direkt abklä-
ren)
Modulkorpus:
Die Korpusfarbe steht zwar auch im Modulhandbuch, aber:
Nussbraun (RAL 8011) seidenmatt ist die Farbe der Wahl….



Streckenmodule:
Bei Durchsicht unserer Modulliste fällt auf, dass wir noch immer wesentlich zu we-
nig Streckenmodule haben. Es fehlen gerade Streckenmodule 30cm breit  und 50-
100cm Länge, sowie Bögen 30cm breit mit 15, 30, 45, und 90 Grad. 

Also: Wenn Ihr (vor allem jene, die noch keine Module haben) Euch modulbaumäßig
einbringen wollt: das wäre das Betätigungsfeld, wo allen (vor allem den Planern) ge-
holfen wäre. Gestaltung ohne oder mit Vorbild, alles gut. Für die Bogenmodule ha-
ben wir Vorbildraster, da sollten sich alle möglichst an die Maße halten, hilft ganz
wesentlich bei der Planung. Maße gerne von mir.
Ich freue mich auf Eure neuen Streckenmodule!

Das waren so zirka unsere Biertisch-Philosophien, die ich mit Euch allen teilen woll-
te. Ich freue mich auf Eure Meinungen und Kommentare dazu.

Bis bald - und xsund bleiben

Alfred


